# N/A CRUCIS

Preparado por Coro9



## **AMBIENTACIÓN**

Querida comunidad, un año más estamos aquí, con todos vosotros. Este año hemos cambiado de lugar. En vez de reunirnos en la iglesia, hoy nos reunimos en la casa de cada uno, en lo más profundo de nosotros.

"Cuando vayas a rezar, entra en tu cuarto, cierra la puerta y reza a tu Padre, que está en lo escondido." Busca ese ratito para estar con el Señor, porque Este año acompañaremos a Nuestro Señor en su camino a la Cruz desde una circunstancia nueva.

Hoy caminaremos junto a Él, llevando la Cruz mientras Jesús carga con nuestro agobio, nuestra incertidumbre, nuestro miedo, nuestra fragilidad. Y lo hacemos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

Canción: Quedaos aquí

## ORACIÓN INICIAL

Señor y Dios nuestro, vamos a recorrer el camino de la Pasión de Jesús, itinerario de amor redentor. Junto a las estaciones te presentamos la vida propia con sus quebrantos y sus aciertos, para que la empapes de iluminación y de misericordia.

Padre bueno, tenemos miedo a entregar la vida sin reservas. Sin embargo, nos has dado la vida para invertirla, no para reservarla

Dios nuestro, con el ejemplo de Jesús en medio, ayúdanos a ser antorchas: nos quemamos, pero damos luz; líbranos de la prudencia cobarde, que nos lleva a esquivar el sacrificio; ayúdanos a ser generosos como el agua de la fuente, como la madre que amamanta, como el trabajador responsable que suda por ser coherente.

María, Madre nuestra, acompáñanos como lo hiciste con Jesús para que demos gloria a Dios con la vida.

# 1° ESTACIÓN: JESÚS ORA EN EL HUERTO DE GETSEMANÍ

#### Evangelio:

"Llegan a un huerto, que llaman Getsemaní, y dice a sus discípulos: Sentaos aquí mientras voy a orar. Se lleva consigo a Pedro, a Santiago y a Juan, empezó a sentir espanto y angustia, y les dice: Mi alma está triste hasta la muerte. Quedaos aquí y velad. Y, adelantándose un poco, cayó en tierra y rogaba que, si era posible, se alejase de él aquella hora; y decía: iAbba!, Padre: tú lo puedes todo, aparta de mí este cáliz. Pero no sea como yo quiero, sino como tú quieres. Volvieron, y al encontrarlos dormidos, dijo a Pedro: Simón ¿duermes?, ¿no has podido velar una hora? Velad y orad, para no caer en tentación; el espíritu está pronto, pero la carne es débil. De nuevo se apartó y oraba repitiendo las mismas palabras. Volvió y los encontró otra vez dormidos, porque sus ojos se les cerraban. Y no sabían qué contestarle. Vuelve por tercera vez y les dice: Ya podéis dormir y descansar. iBasta! Ha llegado la hora; mirad que el Hijo del hombre va a ser entregado en manos de los pecadores" (Mc 14, 32-41).

#### Reflexión:

No es fácil aceptar lo que tiene que pasar pero que nos aterra, ese cáliz que rechazaríamos si pudiéramos. Incluso, aun teniendo personas dispuestas a apoyarnos, a estar a nuestro lado, podemos sentirnos completamente solos.

Un momento de oración con Dios nos ayuda a completar ese apoyo que pudiera faltar y a dar finalmente el paso para aceptar aquello que está por venir, depositando nuestra confianza en Él.



Canción: Tierra firme

# 2° ESTACIÓN: JESÚS ES TRAICIONADO POR JUDAS

#### Evangelio:

"Mientras todavía hablaba, vino Judas, uno de los doce, y con él mucha gente con espadas y palos, de parte de los principales sacerdotes y de los ancianos del pueblo. Y el que le entregaba les había dado señal, diciendo: Al que yo besare, ése es; prendedle. Y en seguida se acercó a Jesús y dijo: iSalve, Maestro! Y le besó. Y Jesús le dijo: Amigo, ¿a qué vienes? Entonces se acercaron y echaron mano a Jesús, y le prendieron" (Mt 26, 47-50).

#### Reflexión:

Un amigo, uno de los tuyos y con un beso.

Un amigo, pero es que hay amigos que creen en Ti, amigos que venden y compran y amigos que entregan y traicionan.

Amigos que utilizan la amistad para intereses y egoísmos personales.

Amigos que enseñan la cara y esconden el corazón. Amigos que acarician y luego golpean y matan. Uno de los tuyos, de los de tu grupo, tu peor enemigo estaba en casa. Casi no me atrevo a mirar lo que hay dentro de mi corazón.

Tengo miedo a que dentro de mí lleve a mi peor enemigo. Tengo miedo a que en mi propia casa, dentro de mí este el que me vende, me traiciona y me entrega...

Señor: Renuévame por dentro y crea en mí un corazón puro, un corazón nuevo y limpio

Con un beso. Pero no un beso de amistad sino un beso que es engaño. Besos que son una compra. Besos que son una traición.

Hay besos que pueden contagiar. Besos que contagian pecado. Besos que contagian codicia. Besos que endurecen nuestro corazón. Besos que destruyen vidas...

Señor: que nuestros besos no sean reflejo de nuestro pecado sino que siembren amor y vida en los labios de los demás.

Canción: Tentaciones

# 3° ESTACIÓN: JESÚS ES CONDENADO POR PILATO

## Evangelio:

Entonces le dijo Pilato: "¿No oyes de cuántas cosas te acusan?" Pero no respondió una palabra, con gran admiración del gobernador. Por la Pascua acostumbraba el gobernador soltar a un prisionero, el que la gente quisiera. Tenía entonces un preso famoso llamado Barrabás. (...) El gobernador tomó la palabra: "¿A quién de los dos queréis que os suelte?" Contestaron: "A Barrabás". Respondió Pilato: "¿Y qué hago con Jesús, llamado el Mesías?" Contestaron todos: "Crucifícalo". Él les dijo: "Pero, ¿qué mal ha hecho?" Sin embargo, ellos seguían gritando: "Crucifícalo".

Viendo Pilato que no conseguía nada, al contrario, que se estaban amotinando, pidió agua y se lavó las manos ante la gente diciendo: "No soy responsable de la muerte de este inocente. Allá vosotros" (Mt 27, 13-16, 21-24).

#### Reflexión:

Indiferencia ante el sufrimiento ajeno. A veces es más fácil mirar para otro lado y seguir viviendo "sin complicaciones".

Piensa en todas las situaciones en las que "te has lavado las manos". Pon nombre a esas personas a las que dejaste de lado.



Canción: Perdón balcón

# 4° JESÚS CARGA CON LA CRUZ

## Evangelio:

Entonces se lo entregó para que fuera crucificado. Se lo llevaron y Jesús salió cargando él mismo con la cruz, hacia un lugar llamado La Calavera, en hebreo Gólgota (Jn 19, 16-17).

#### Reflexión:

Hoy traemos a nuestro Via Crucis a todas las personas que están sufriendo en estos días por la enfermedad o por la pérdida de seres queridos. Jesús, ayúdanos a cargar la Cruz, no nos dejes solos.

Canción: Nada de turbe



# 5° JESÚS SE ENCUENTRA CON MARÍA

## Evangelio:

Simeón los bendijo y dijo a María, la madre: "Mira, éste está colocado de modo que todos en Israel o caigan o se levanten; será una bandera discutida y así quedarán patentes los pensamientos de todos. En cuanto a ti, una espada te atravesará el corazón" (Lc 2, 34-35).



#### Reflexión:

María es modelo de silencio y de sufrimiento; ella hace suyo el dolor de su hijo mientras recorre el camino del Calvario hasta quedarse al pie de la cruz, viendo como crucifican a su hijo, a Jesús. A su vez Jesús hace suyo el dolor de María, su madre; ambos se unen en un mismo "hágase tu Voluntad", ofrecido al Padre por la salvación de los hombres.

Hoy te pedimos por todas las personas con las que nos encontramos y que tienen palabras y gestos de consuelo para estos momentos difíciles.

María, te doy gracias por ser la fuerza invencible del amor materno e infundir fuerza a Jesús, por sentir tu amor más sincero.

Canción: Al amor más sincero

# 6° LA VERÓNICA LIMPIA EL ROSTRO DE JESÚS

## Evangelio:

Oigo en mi corazón: "Buscad mi rostro". Tu rostro buscaré, Señor, no me escondas tu rostro. No rechaces con ira a tu siervo, que tú eres mi auxilio; no me deseches, no me abandones, Dios de mi salvación (Salmo 26, 8-9).



#### Reflexión:

En nuestro vivir diario, escenas como la antes descrita se repiten de incontables maneras, actualizando el gesto amoroso de la Verónica. Allí donde se asiste al doliente y al sufrido; donde se pasa una noche de hospital en soledad pero en comunión, orando por un enfermo terminal; o en tantas otras situaciones que nos conmueven y que podemos identificar porque vivimos inmersos en ellas.

Allí donde se identifica el rostro de Cristo sufriente en tantos rostros humanos y existe una persona que se da entera, que ofrece todo lo que tiene por consolar, por ayudar, por el sólo gesto de estar y acompañar. Estemos atentos a quien nos rodea, y enjuguemos el rostro a quien lo necesita.

Canción: Oigo en mi corazón

# 7° JESÚS CAE BAJO LA CRUZ

## Evangelio:

iDios mío, Dios mío!, ¿por qué me has abandonado?, te queda lejos mi clamor, el rugido de mis palabras. Dios mío, te llamo de día y no respondes, de noche, y no me doy tregua; aunque tú habitas en el santuario, alabanza de Israel. En ti confiaban nuestros padres, confiaban y los ponías a salvo; a ti gritaban y quedaban libres, en ti confiaban y no los defraudabas (Salmo 22,2-6).



#### Reflexión:

Esta noche antes de dormir piensa en cuando volvamos a la calle. A cuando nos abracemos de nuevo, cuando comprar todos juntos nos parecerá una fiesta.

Pensemos en cuando regresen los cafés al bar, las charlas, las fotos apretadas el uno al otro. Pensemos en cuando todo sea un recuerdo pero la normalidad nos parecerá un regalo inesperado y hermoso.

Vamos a amar todo lo que hasta hoy nos pareció inútil. Cada segundo será valioso. Las nadadas en el mar, el sol hasta tarde, los atardeceres, los brindis, las risas. Volveremos a reírnos juntos.

Fuerza y coraje.

Canción: Enséñame

# 8° JESÚS ES AYUDADO POR EL CIRENEO

## Evangelio:

Cuando lo conducían, echaron mano de un tal Simón de Cirene, que venía del campo, y le cargaron la cruz para que la llevara detrás de Jesús (Lc 23, 26).

#### Reflexión:

Pero no quería irme. Me quedé allí parado, solo entre la multitud curiosa, observando a aquel hombre. Observé cómo le quitaban la poca ropa que le quedaba, cómo lo tiraban al suelo en la cruz. Pude oír sus gritos angustiosos mientras atravesaban sus manos y sus pies, momento en el que se me sobrecogió el corazón de tal manera que no pude contener las lágrimas.

Desesperado, me giré y emprendí el camino de vuelta a casa, esta vez solo, sin que nada ni nadie llamase mi atención. A cada paso que daba me avergonzaba de mí mismo, pues me alejaba cada vez más de ese hombre. De repente... Recordé su nombre. Jesús. Jesús, el Nazareno.

El cielo estaba oscuro y gris, y empezó a llover justo cuanto entré por la puerta de mi casa. Mi mujer e hijos estaban esperándome y, al verme, corrieron hacia mí para abrazarme y besarme. Con gran pesar y vergüenza por lo que acababa de suceder, me fundí con ellos en el abrazo y miré a cada uno de ellos a los ojos. Y de repente lo vi de nuevo: ese amor. Ese amor con el que Jesús de Nazaret me miró cuando cargué con su cruz. Ese amor que sabía que, por mucho que pasara, no me iba a dejar solo. Ese amor que, tras abandonarlo en el monte Calavera, volví a encontrar en una situación tan cotidiana. Ese amor que se cruza contigo cuando menos te lo esperas, cuando ni siquiera quieres acogerlo... pero que cambia tu vida para siempre.

Canción: Dios precisa de ti

# 9° JESÚS CONSUELA A LAS MUJERES DE JERUSALÉN

## Evangelio:

Lo seguía mucha gente del pueblo y mujeres, que se daban golpes de pecho y se lamentaban por él. Jesús se volvió a ellas y les dijo: "Hijas de Jerusalén, no lloréis por mí; llorad por vosotras y por vuestros hijos. Porque si en el árbol verde hacen estas cosas, ¿qué no harán en el seco?" (Lc 23, 27-28, 31).



#### Reflexión:

Jesús, nos pides que dejemos de llorar y miremos hacia adelante. Con la fe como motor y la esperanza como bandera. Te pedimos para que ante el dolor y el fracaso no nos paralicemos, y actuemos como auténticos hijos de Dios.

¿A mí también me cuesta dejar de ponerme en el centro de cada situación?

¿He probado a examinar mi interior para descubrir todo aquello que no me deja vivir en paz?

Canción: Solo tú

## 10° ESTACIÓN: JESÚS DESPOJADO DE SUS VESTIDURAS

## Evangelio:

Lo vistieron de púrpura, trenzaron una corona de espinas y se la colocaron. Y se pusieron a hacerle el saludo: "iSalve, rey de los judíos!". Le golpeaban la cabeza con una caña, le escupían y doblando la rodilla le rendían homenaje. Terminada la burla, le quitaron la púrpura (...) y se repartieron sus vestidos, echando a suertes lo que le tocara a cada uno (Mc 15, 17-24).

#### Reflexión:

Puedo imaginar a Jesús en completa soledad, herido, abandonado a un destino terrible por Él conocido, y padeciendo lo peor: burlas, ofensas, dolor... Su tiempo estaba cumplido y su suerte estaba escrita.

#### Reflexión:

Ese reparto de sus vestidos echándolos a suertes en su presencia, le confirma la imposibilidad de salir de ese trance y le debe hacer ver que en realidad es el final de sus días entre nosotros.

Una lacra de nuestra sociedad, y que afecta a los niños/jóvenes es el acoso escolar. Algo incomprensible, pero que está sucediendo, conduciendo a muchos niños y adolescentes a situaciones de desesperación.

Burlas, ofensas y dolor como entonces y reparto de lo conseguido: bocadillo, almuerzo, material escolar... Lo de Jesús fue inevitable. Lo de ahora SI. Estemos atentos.

Canción: Diario de María

# 11° ESTACIÓN: JESÚS ES CLAVADO EN LA CRUZ

## Evangelio:

Cuando llegaron al lugar llamado Calvario, le crucificaron allí con dos malhechores. Jesús decía: Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen. Uno de los malhechores crucificados le insultaba diciéndole: ¿No eres tú el Mesías? Sálvate a ti y a nosotros. Pero el otro lo reprendió diciendo: ¿No tienes temor de Dios, tú, que sufres la misma pena? Y añadió: Jesús, acuérdate de mí cuando llegues a tu Reino (Lc 23, 33.39-43).



#### Reflexión:

Tú colgado de un madero entre el cielo y la tierra, y yo... rodeado de todas las comodidades.

Tú abriendo tus brazos a toda la humanidad, y yo... cerrando los ojos ante el dolor de los que sufren.

Tú sufriendo, y yo... cobarde.

Tú amándome, y yo... olvidándote.

Tú pidiéndome, y yo... negándome.

Tú padeciendo todo por amor... y yo quejándome ante la menor incomprensión, ante la humillación más pequeña...

Que nuestra mano no sirva para clavar, sino para acercar, consolar, acompañar...

Padre, perdónanos, porque no sabemos lo que hacemos...

Canción: Cristo recuérdame

# 12° ESTACIÓN: JESÚS MUERE EN LA CRUZ

## Evangelio:

Junto a la cruz de Jesús estaban su madre y la hermana de su madre, María, mujer de Cleofás, y María Magdalena. Jesús, viendo a su madre y junto a ella al discípulo a quien amaba, dice a su madre: «Mujer, ahí tienes a tu hijo.» Luego dice al discípulo: «Ahí tienes a tu madre.» Y desde aquella hora el discípulo la acogió en su casa.

Después de esto, sabiendo Jesús que ya todo estaba cumplido, para que se cumpliera la Escritura, dice: «Tengo sed.» Había allí una vasija llena de vinagre. Sujetaron a una rama de hisopo una esponja empapada en vinagre y se la acercaron a la boca. Cuando tomó Jesús el vinagre, dijo: «Todo está cumplido.» E inclinando la cabeza entregó el espíritu (Jn 19, 25-30).

Canción Per crucem

#### Reflexión:

Tras ser torturado y humillado de forma cruel y tras una agonía insufrible, Jesús acaba de expirar su último aliento ante los ojos de su madre, solo, abandonado por todos. No queda nada ni nadie, solo el silencio. O eso parece. Pero mira la cruz. Pon tus ojos sobre ella. La cruz no está vacía. Está llena de amor. Está llena de amor por ti. Jesús no ha muerto por nada. Ha entregado su vida por ti, porque te ama de una forma que ni tú mismo eres capaz de comprender. La cruz es el mayor símbolo de amor que existe y todo pasa porque Dios te ama. Mira la cruz. Confía. No temas.

Deja morir tus miedos, tus preocupaciones, tus faltas, tus pecados. ¿Cuáles son? Piensa en todo ello y deja que el amor inmenso de Dios transforme el dolor y el sufrimiento. Déjate amar por Dios. ¿Te atreves a acompañar a María a los pies de la cruz?

Canción: Testamento del pájaro solitario

## 13° ESTACIÓN: JESÚS ES BAJADO DE LA CRUZ Y COLOCADO EN EL SEPULCRO

## Evangelio:

Se llevaron el cuerpo de Jesús y lo envolvieron en lienzos con aromas, como acostumbraban los judíos a sepultar. En el lugar donde fue crucificado había un huerto, y en el huerto un sepulcro nuevo, en el que nadie había sido sepultado. Como el sepulcro estaba cerca y tenían que preparar la fiesta del día siguiente, pusieron allí a Jesús (Jn 19, 40-42).



#### Reflexión:

Jesús se hizo carne para cargar con su cruz... y para cargar con las nuestras. En el sepulcro, junto al cuerpo sin vida de Jesús, se queda todo aquello que queremos dejar atrás, todo aquello que Él ha soportado en este Via Crucis camino del Calvario. En el sepulcro es donde yace lo que quiero que muera en mi yo del pasado. Y en el sepulcro, justo en lo más profundo, es donde se encierra el misterio de nuestra redención, de nuestra salvación, de nuestra transformación en un nuevo yo rebosante de vida nueva. Porque Él todo lo hace nuevo. Porque Él nos hace nuevos.

Por eso ya solo cabe esperar. Esperar en el Señor con la confianza puesta en su Palabra.

Canción: Confío

Señor Jesús, en este día en que recordamos tu Pasión y Muerte, ayúdanos a reconocer el inmenso amor que nos tienes. Tú, Señor, entregaste tu vida por nuestra salvación, y nos has señalado un sendero por recorrer: solo quien entrega, podrá recibir. Ayúdanos a acoger el inmenso don de tu amor, y a seguirte en el camino de la cruz. Bendito seas, Padre, porque nos salvas desde el aparente fracaso. porque vences desde la impotencia y porque suscitas vida desde la muerte. En comunión con todos los redimidos te

damos gracias por Jesús Redentor

y te bendecimos por la luz del

Evangelio.

Canción: Yo seré

«Nosotros, cristianos, creemos y sabemos que la resurrección de Cristo es la verdadera esperanza del mundo, aquella que no defrauda»

Papa Francisco